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NEWSLETTER 

Neues aus Schleswig-Holstein und Umgebung 

Kieler Landtag diskutiert über den Digitalpakt 
Schnelles Internet für den Schulunterricht, White-Boards statt herkömmlicher Tafel, 
Ausbau der Digitaltechnik - die Bundesregierung will dafür in den kommenden fünf 
Jahren fünf Milliarden Euro zur Verfügung stellen. [Mehr] 
 
Konsole Memorebox: Videospiele helfen Pflegebedürftigen 
Auch im Rollstuhl können Pflegebedürftige mit Videospielen Spaß haben und 
Gedächtnis und Beweglichkeit trainieren. [Mehr] 
 
Bad Segeberg auf dem Weg zur Gigabite-Gesellschaft 
Ausbau des noch schnelleren Internets: Die Kreisstadt bekommt Fördermittel des 
Bundes für ihren Weg in die Zukunft [Mehr] 
 
Der Norden wird digital: Kieler Regierung stellt 220 Millionen Euro für Projekte 
bereit 
Bibliotheks- und Bewohner-Parkausweise sollen künftig online beantragt werden 
können. Das ist nur eines von vielen Projekten. [Mehr] 
 
„2021 haben alle Schulen schnelles Netz“ 
Die 830 Schulen im Land sollen bis 2021 ans schnelle Internet angeschlossen sein. Das 
sei schließlich Grundbedingung für die erfolgreiche Digitalisierung des Unterrichts, 
sagt die Bildungsministerin. [Mehr] 
 
„Bald wird das Netz zu langsam“  
Beim Informationsabend zum Thema „Ja zu Glasfaser“ in der Nordakademie wird klar: 
Netzausbau ist unausweichlich. [Mehr] 
 
Meilenstein für ZVO-Breitband gesetzt 
 Die erste von sechs Verteilerstationen für ZVO-Breitband in Röbel ausgestellt. [Mehr] 

Gute Nachrichten aus dem 

Breitbandzweckverband Mittlere 

Geest und dem Zweckverband für 

die Breitbandversorgung im 

mittleren Schleswig-Holstein. 

In Treia (BZV Mittlere Geest) kann der 

Breitbandausbau starten. Der 

Bürgermeister der Gemeinde gab an, 

dass die Vermarktungsphase sehr gut 

verlaufen ist und die notwendige 

Quote von 60% erreicht wurde. Auch 

in Fockbek (ZBmSH) haben sich 

genügend Haushalte für die 

zukunftssichere Glasfaserleitung 

entschieden, sodass mit der 

Verlegung von Glasfaserleitungen  in 

den ersten Dezemberwochen 

begonnen werden kann. 

https://www.ndr.de/nachrichten/schleswig-holstein/Kieler-Landtag-diskutiert-ueber-Digitalpakt,digitalpakt104.html
https://www.shz.de/regionales/schleswig-holstein/panorama/konsole-memorebox-videospiele-helfen-pflegebeduerftigen-id21732102.html
http://www.ln-online.de/Lokales/Segeberg/Schnelles-internet-fuer-Bad-Segeberg
https://www.shz.de/regionales/schleswig-holstein/der-norden-wird-digital-kieler-regierung-stellt-220-millionen-euro-fuer-projekte-bereit-id21793722.html
http://www.ln-online.de/Nachrichten/Norddeutschland/Schleswig-Holsteins-Bildungsministerin-verspricht-schnelles-Internet-an-allen-Schulen-bis-2021
https://www.shz.de/lokales/elmshorner-nachrichten/bald-wird-das-netz-zu-langsam-id21692512.html
https://www.shz.de/lokales/ostholsteiner-anzeiger/meilenstein-fuer-zvo-breitband-gesetzt-id21790802.html


 

              

    

           
 

 

 

 

 

 

 

 

Neues aus Deutschland und Europa 
 
Lahmes Netz Glasfaserausbau ist in Berlin praktisch nicht vorhanden 
Eine Bedingung von Siemens, den Zukunftscampus in Berlin zu errichten, wie am Dienstag bekannt wurde, war die Zusage des 
Senats eine schnelle Internetverbindung sicherzustellen. [Mehr] 
 
Eigenbetrieb Glasfaser-Netz ist ein Goldesel für die Gemeinde 
Eigenbetrieb Moko verbucht für das Geschäftsjahr 2017 Einnahmen in Höhe von knapp 750.000 Euro und weist einen Gewinn von 
126.00 Euro aus. [Mehr] 
 
Breitbandausbau und Co. - Kommunen fühlen sich alleingelassen mit der Digitalisierung 
In drei Wochen will die Bundesregierung auf dem Digital-Gipfel in Nürnberg darüber diskutieren, wie die Länder, Städte und 
Kommunen mit Hilfe des Bundes schneller digitalisiert werden. [Mehr] 
 
Warum sich Investitionen in Breitband und Energie rasch amortisieren  
Verstärkte Investitionen in die Infrastruktur von Energie und Breitband-Internet würden sich volkswirtschaftlich rasch bezahlt 
machen, zeigt eine Modellrechnung für den „FBA Infrastrukturreport“. [Mehr] 
 
Gigabit-Internet für Schulen und Kliniken soll stärker gefördert werden  
Viele Schulen, Kliniken und Gewerbegebiete haben nur langsame Internetzugänge. Verkehrsminister Scheuer verspricht, das zu 
ändern. Künftig soll deren Anschluss an schnelle Netze gefördert werden. [Mehr] 
 
BUGLAS: „Geplante Kabelfusion nicht genehmigungsfähig“ 
Das in der zweiten Oktoberhälfte bei der EU-Kommission angemeldete Übernahmevorhaben der Unitymedia durch Vodafone ist 
aus Sicht des Bundesverbands Glasfaseranschluss (BUGLAS) nicht genehmigungsfähig. [Mehr] 
 
Glasfaser-Überbau: Bundesrat drängt auf weitere Korrekturen am DigiNetz-Gesetz 
Der Länderkammer geht der Regierungsentwurf zur Reform des DigiNetz-Gesetzes nicht weit genug. Sie fordert einen besseren 
Schutz von Breitbandprojekten. [Mehr] 
 
Wenn Funklöcher Landwirte ausbremsen 
Selbstfahrende Traktoren, Melk-Roboter und Drohnen: Auch in der Landwirtschaft ist die Digitalisierung auf dem Vormarsch. 
[Mehr] 
 
DigiNetz-Gesetz: Bundesnetzagentur macht Mitnutzung von Leerrohr günstig 
Wer seine Glasfaser in ein städtisches Leerrohr einziehen oder einblasen will, darf das zu einem nun gesetzten Preis tun. Mit 25 
Cent pro Meter und Jahr legte die Bundesnetzagentur einen niedrigen Preis fest. [Mehr] 
 
5G-Mobilfunk: Frequenz-Vergaberegeln stehen, Zulassungsverfahren eröffnet 
Der Beirat der Bundesnetzagentur hat grünes Licht für die Versteigerung der 5G-Frequenzen gegeben, nun können sich 
Interessenten für die Auktion bewerben. [Mehr] 

https://www.berliner-zeitung.de/berlin/lahmes-netz-glasfaserausbau-ist-in-berlin-praktisch-nicht-vorhanden-31527282
https://www.suedkurier.de/region/hochrhein/hohentengen-ah/Eigenbetrieb-Glasfaser-Netz-ist-ein-Goldesel-fuer-die-Gemeinde;art372601,9945001
https://www.deutschlandfunk.de/breitbandausbau-und-co-kommunen-fuehlen-sich-alleingelassen.684.de.html?dram:article_id=432895
https://newsroom.sparkasse.at/2018/11/13/warum-sich-investitionen-in-breitband-und-energie-so-rasch-amortisieren/72849
http://www.spiegel.de/netzwelt/netzpolitik/andreas-scheuer-verkehrsminister-will-gigabit-internet-fuer-schulen-foerdern-a-1238433.html
https://www.infosat.de/entertainment/buglas-geplante-kabelfusion-nicht-genehmigungsf-hig
https://www.heise.de/newsticker/meldung/Glasfaser-Ueberbau-Bundesrat-draengt-auf-weitere-Korrekturen-am-DigiNetz-Gesetz-4231729.html
https://www.ndr.de/nachrichten/Wenn-Funkloecher-Landwirte-ausbremsen,funkloch122.html
https://www.golem.de/news/diginetz-gesetz-bundesnetzagentur-macht-mitnutzung-von-leerrohr-guenstig-1811-137566.html
https://www.heise.de/newsticker/meldung/5G-Frequenzen-Vergaberegeln-stehen-Zulassungsverfahren-eroeffnet-4232853.html


 

              

    

           
 

 

An dieser Stelle möchten wir uns bei Ihnen allen für Ihr Engagement im  
Breitband-Ausbau bedanken. Wir freuen uns auf eine weiterhin gute  
Zusammenarbeit in 2019.  
Wir wünschen Ihnen und Ihrer Familie in diesem  
Sinne frohe Weihnachten und einen guten Start ins  
neue Jahr!  
 
Die Geschäftsstelle des BKZSH bleibt vom  
27.12.2018 bis 28.12.2018 geschlossen.  
 

 

Wir hoffen, wir konnten Sie mit dem Newsletter gut informieren und Ihnen Anstöße und neue Impulse für unser gemeinsames 
Ziel geben: 100 % Glasfaser in Schleswig-Holstein bis 2025. Wenn Sie Anregungen zu weiteren Themen, Lob oder Kritik haben, 
schreiben Sie uns bitte. 

Herzliche Grüße  

Ihr BKZSH-Team 

Unseren Newsletter können Sie jederzeit formlos per E-Mail an info@bkzsh.de abbestellen. 

 

mailto:info@bkzsh.de

